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Discorso del Santo Padre

Traduzione in lingua italiana

Traduzione in lingua spagnola

Nel pomeriggio il Santo Padre Francesco si è recato in auto al Palazzo dello Sport "Mall of Asia Arena" di Manila
dove, alle ore 17.30, ha avuto luogo l’incontro con le Famiglie.
L’incontro, che ha avuto la forma di una Liturgia della Parola, è stato introdotto dagli indirizzi di benvenuto di
S.E. Mons. Gabriel Reyes, Vescovo di Antipolo e Presidente della Commissione Episcopale per la Famiglia e di
un esponente della famiglia proprietaria del Palazzo dello Sport.
Quindi dopo canti e testimonianze e la lettura di un brano evangelico, Papa Francesco ha rivolto alle famiglie
presenti il discorso che riportiamo di seguito:

Discorso del Santo Padre



Dear Families,

Dear Friends in Christ,

I am grateful for your presence here this evening and for the witness of your love for Jesus and his Church. I
thank Bishop Reyes, Chairman of the Bishops’ Commission on Family and Life, for his words of welcome on
your behalf. And, in a special way, I thank those who have presented testimonies – thank you! – and who have
shared their life of faith with us. The Church in the Philippines is blessed by the apostolate of numerous family
movements and I thank them for their witness!

The Scriptures seldom speak of Saint Joseph, but when they do, we often find him resting, as an angel reveals
God’s will to him in his dreams. In the Gospel passage we have just heard, we find Joseph resting not once, but
twice. This evening I would like to rest in the Lord with all of you. I need to rest in the Lord with families, and to
remember my own family: my father, my mother, my grandfather, my grandmother… Today I am resting with
you, and together with you I would like to reflect on the gift of the family.

First, however, let me say something about dreams. But my English is so poor! If you allow me, I will ask
Monsignor Miles to translate and I will speak in Spanish.

I am very fond of dreams in families. For nine months every mother and father dream about their baby. Am I
right? [Yes!] They dream about what kind of child he or she will be... You can’t have a family without dreams.
Once a family loses the ability to dream, children do not grow, love does not grow, life shrivels up and dies. So I
ask you each evening, when you make your examination of conscience, to also ask yourselves this question:
Today did I dream about my children’s future? Today did I dream about the love of my husband, my wife? Did I
dream about my parents and grandparents who have gone before me? Dreaming is very important. Especially
dreaming in families. Do not lose this ability to dream!

How many difficulties in married life are resolved when we leave room for dreaming, when we stop a moment to
think of our spouse, and we dream about the goodness present in the good things all around us. So it is very
important to reclaim love by what we do each day. Do not ever stop being newlyweds!

Joseph’s rest revealed God’s will to him. In this moment of rest in the Lord, as we pause from our many daily
obligations and activities, God is also speaking to us. He speaks to us in the reading we have just heard, in our
prayer and witness, and in the quiet of our hearts. Let us reflect on what the Lord is saying to us, especially in
this evening’s Gospel. There are three aspects of this passage which I would ask you to consider: First, resting
in the Lord. Second, rising with Jesus and Mary. Third, being a prophetic voice.

Resting in the Lord. Rest is so necessary for the health of our minds and bodies, and often so difficult to achieve
due to the many demands placed on us. But rest is also essential for our spiritual health, so that we can hear
God’s voice and understand what he asks of us. Joseph was chosen by God to be the foster father of Jesus and
the husband of Mary. As Christians, you too are called, like Joseph, to make a home for Jesus. To make a home
for Jesus! You make a home for him in your hearts, your families, your parishes and your communities.

To hear and accept God’s call, to make a home for Jesus, you must be able to rest in the Lord. You must make
time each day to rest in the Lord, to pray. To pray is to rest in the Lord. But you may say to me: Holy Father, I
know that; I want to pray, but there is so much work to do! I must care for my children; I have chores in the
home; I am too tired even to sleep well. I know. This may be true, but if we do not pray, we will not know the
most important thing of all: God’s will for us. And for all our activity, our busy-ness, without prayer we will
accomplish very little.

Resting in prayer is especially important for families. It is in the family that we first learn how to pray. Don’t
forget: the family that prays together stays together! This is important. There we come to know God, to grow into
men and women of faith, to see ourselves as members of God’s greater family, the Church. In the family we
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learn how to love, to forgive, to be generous and open, not closed and selfish. We learn to move beyond our
own needs, to encounter others and share our lives with them. That is why it is so important to pray as a family!
So important! That is why families are so important in God’s plan for the Church! To rest in the Lord is to pray.
To pray together as a family.

I would also like to tell you something very personal. I have great love for Saint Joseph, because he is a man of
silence and strength. On my table I have an image of Saint Joseph sleeping. Even when he is asleep, he is
taking care of the Church! Yes! We know that he can do that. So when I have a problem, a difficulty, I write a
little note and I put it underneath Saint Joseph, so that he can dream about it! In other words I tell him: pray for
this problem!

Next, rising with Jesus and Mary. Those precious moments of repose, of resting with the Lord in prayer, are
moments we might wish to prolong. But like Saint Joseph, once we have heard God’s voice, we must rise from
our slumber; we must get up and act (cf. Rom 13:11). In our families, we have to get up and act! Faith does not
remove us from the world, but draws us more deeply into it. This is very important! We have to be deeply
engaged with the world, but with the power of prayer. Each of us, in fact, has a special role in preparing for the
coming of God’s kingdom in our world.

Just as the gift of the Holy Family was entrusted to Saint Joseph, so the gift of the family and its place in God’s
plan is entrusted to us. Like Saint Joseph. The gift of the Holy Family was entrusted to Saint Joseph so that he
could care for it. Each of you, each of us – for I too am part of a family – is charged with caring for God’s plan.
The angel of the Lord revealed to Joseph the dangers which threatened Jesus and Mary, forcing them to flee to
Egypt and then to settle in Nazareth. So too, in our time, God calls upon us to recognize the dangers threatening
our own families and to protect them from harm.

Let us be on guard against colonization by new ideologies. There are forms of ideological colonization which are
out to destroy the family. They are not born of dreams, of prayers, of closeness to God or the mission which God
gave us; they come from without, and for that reason I am saying that they are forms of colonization. Let’s not
lose the freedom of the mission which God has given us, the mission of the family. Just as our peoples, at a
certain moment of their history, were mature enough to say "no" to all forms of political colonization, so too in our
families we need to be very wise, very shrewd, very strong, in order to say "no" to all attempts at an ideological
colonization of our families. We need to ask Saint Joseph, the friend of the angel, to send us the inspiration to
know when we can say "yes" and when we have to say "no".

The pressures on family life today are many. Here in the Philippines, countless families are still suffering from
the effects of natural disasters. The economic situation has caused families to be separated by migration and the
search for employment, and financial problems strain many households. While all too many people live in dire
poverty, others are caught up in materialism and lifestyles which are destructive of family life and the most basic
demands of Christian morality. These are forms of ideological colonization. The family is also threatened by
growing efforts on the part of some to redefine the very institution of marriage, by relativism, by the culture of the
ephemeral, by a lack of openness to life.

I think of Blessed Paul VI. At a time when the problem of population growth was being raised, he had the
courage to defend openness to life in families. He knew the difficulties that are there in every family, and so in
his Encyclical he was very merciful towards particular cases, and he asked confessors to be very merciful and
understanding in dealing with particular cases. But he also had a broader vision: he looked at the peoples of the
earth and he saw this threat of families being destroyed for lack of children. Paul VI was courageous; he was a
good pastor and he warned his flock of the wolves who were coming. From his place in heaven, may he bless
this evening!

Our world needs good and strong families to overcome these threats! The Philippines needs holy and loving
families to protect the beauty and truth of the family in God’s plan and to be a support and example for other
families. Every threat to the family is a threat to society itself. The future of humanity, as Saint John Paul II often
said, passes through the family (cf. Familiaris Consortio, 85). The future passes through the family. So protect
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your families! Protect your families! See in them your country’s greatest treasure and nourish them always by
prayer and the grace of the sacraments. Families will always have their trials, but may you never add to them!
Instead, be living examples of love, forgiveness and care. Be sanctuaries of respect for life, proclaiming the
sacredness of every human life from conception to natural death. What a gift this would be to society, if every
Christian family lived fully its noble vocation! So rise with Jesus and Mary, and set out on the path the Lord
traces for each of you.

Finally, the Gospel we have heard reminds us of our Christian duty to be prophetic voices in the midst of our
communities. Joseph listened to the angel of the Lord and responded to God’s call to care for Jesus and Mary.
In this way he played his part in God’s plan, and became a blessing not only for the Holy Family, but a blessing
for all of humanity. With Mary, Joseph served as a model for the boy Jesus as he grew in wisdom, age and
grace (cf. Lk 2:52). When families bring children into the world, train them in faith and sound values, and teach
them to contribute to society, they become a blessing in our world. Families can become a blessing for all of
humanity! God’s love becomes present and active by the way we love and by the good works that we do. We
extend Christ’s kingdom in this world. And in doing this, we prove faithful to the prophetic mission which we have
received in baptism.

During this year which your bishops have set aside as the Year of the Poor, I would ask you, as families, to be
especially mindful of our call to be missionary disciples of Jesus. This means being ready to go beyond your
homes and to care for our brothers and sisters who are most in need. I ask you especially to show concern for
those who do not have a family of their own, in particular those who are elderly and children without parents.
Never let them feel isolated, alone and abandoned, but help them to know that God has not forgotten them.
Today I was very moved when, after Mass, I visited a home for children without families. How many people work
in the Church to make that home a family! This is what it means, in a prophetic sense, to build a family.

You may be poor yourselves in material ways, but you have an abundance of gifts to offer when you offer Christ
and the community of his Church. Do not hide your faith, do not hide Jesus, but carry him into the world and
offer the witness of your family life!

Dear friends in Christ, know that I pray for you always! I pray for families! I do! I pray that the Lord may continue
to deepen your love for him, and that this love may manifest itself in your love for one another and for the
Church. Do not forget Jesus who sleeps! Do not forget Saint Joseph who sleeps! Jesus slept with the protection
of Joseph. Do not forget: families find their rest in prayer. Don not forget to pray for families. Pray often and take
the fruits of your prayer into the world, that all may know Jesus Christ and his merciful love. Please pray also for
me, for I truly need your prayers and will depend on them always! Thank you very much!

[00053-02.02] [Original text: Plurilingual]

Traduzione in lingua italiana

Care famiglie,

Cari amici in Cristo,

Sono grato per la vostra presenza qui questa sera e per la testimonianza del vostro amore per Gesù e la sua
Chiesa. Ringrazio il Vescovo Reyes, Presidente della Commissione Episcopale per la Famiglia e la Vita, per le
sue parole di benvenuto a vostro nome. In maniera particolare ringrazio coloro che hanno presentato le
testimonianze – grazie! – e ed hanno condiviso la loro vita di fede con noi. La Chiesa nelle Filippine è benedetta
dall’apostolato di molti movimenti che si occupano della famiglia, e io li ringrazio per la loro testimonianza!

Le Scritture parlano poco di san Giuseppe e, là dove lo fanno, spesso lo troviamo mentre riposa, con un angelo
che in sogno gli rivela la volontà di Dio. Nel brano evangelico che abbiamo appena ascoltato, troviamo Giuseppe
che riposa non una, ma due volte. Questa sera vorrei riposare nel Signore con tutti voi. Ho bisogno di riposare
nel Signore con le famiglie, e ricordare la mia famiglia: mio padre, mia madre, mio nonno, mia nonna… Oggi io
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riposo con voi e vorrei riflettere con voi sul dono della famiglia.

Ma prima vorrei dire qualcosa sul sogno. Il mio inglese però è così povero! Se me lo permettete, chiederò a
Mons. Miles di tradurre e parlerò in spagnolo. A me piace molto il sogno in una famiglia. Tutte le mamme e tutti i
papà hanno sognato il loro figlio per nove mesi. E’ vero o no? [Sì!] Sognare come sarà questo figlio… Non è
possibile una famiglia senza il sogno. Quando in una famiglia si perde la capacità di sognare, i bambini non
crescono e l’amore non cresce, la vita si affievolisce e si spegne. Per questo vi raccomando che la sera, quando
fate l’esame di coscienza, ci sia anche questa domanda: oggi ho sognato il futuro dei miei figli? Oggi ho sognato
l’amore del mio sposo, della mia sposa? Oggi ho sognato i miei genitori, i miei nonni che hanno portato avanti la
storia fino a me. E’ tanto importante sognare. Prima di tutto, sognare in una famiglia. Non perdete questa
capacità di sognare!

E quante difficoltà nella vita dei coniugi si risolvono se noi conserviamo uno spazio per il sogno, se ci fermiamo
a pensare al coniuge, e sogniamo la bontà che hanno le cose buone. Per questo è molto importante recuperare
l’amore attraverso il ‘progetto’ di tutti i giorni. Non smettete mai di essere fidanzati!

Il riposo di Giuseppe gli ha rivelato la volontà di Dio. In questo momento di riposo nel Signore, facendo una
sosta tra i nostri numerosi doveri e attività quotidiani, Dio parla anche a noi. Ci parla nella Lettura che abbiamo
ascoltato, nelle preghiere e nelle testimonianze, e nel silenzio del nostro cuore. Riflettiamo su che cosa il
Signore ci sta dicendo, specialmente nel Vangelo di questa sera. Ci sono tre aspetti di questo brano che vi
prego di considerare. Primo: riposare nel Signore. Secondo: alzarsi con Gesù e Maria. Terzo: essere voce
profetica.

Riposare nel Signore. Il riposo è necessario per la salute della nostra mente e del nostro corpo, eppure è spesso
così difficile da raggiungere, a causa alle numerose esigenze che pesano su di noi. Il riposo è anche essenziale
per la nostra salute spirituale, affinché possiamo ascoltare la voce di Dio e comprendere quello che ci chiede.
Giuseppe fu scelto da Dio per essere padre putativo di Gesù e sposo di Maria. Come cristiani, anche voi siete
chiamati, come Giuseppe, a preparare una casa per Gesù. Preparare una casa per Gesù! Voi preparate una
casa per Lui nei vostri cuori, nelle vostre famiglie, nelle vostre parrocchie e nelle vostre comunità.

Per ascoltare e accogliere la chiamata di Dio, e preparare una casa per Gesù, dovete essere capaci di riposare
nel Signore. Dovete trovare il tempo ogni giorno per riposare nel Signore, per pregare. Pregare è riposare nel
Signore. Ma voi potreste dirmi: Santo Padre, lo sappiamo; io vorrei pregare, ma c’è tanto lavoro da fare! Devo
prendermi cura dei miei figli; ho i doveri di casa; sono troppo stanco perfino per dormire bene. E’ giusto. Questo
potrebbe essere vero, ma se noi non preghiamo non conosceremo mai la cosa più importante di tutte: la volontà
di Dio per noi. Inoltre, pur con tutta la nostra attività, con le nostre mille occupazioni, senza la preghiera
concluderemo davvero poco.

Riposare in preghiera è particolarmente importante per le famiglie. È prima di tutto nella famiglia che impariamo
come pregare. Non dimenticate: quando la famiglia prega insieme, rimane insieme. Questo è importante. Lì
arriviamo a conoscere Dio, a crescere come uomini e donne di fede, a sentirci membri della più grande famiglia
di Dio, la Chiesa. Nella famiglia impariamo ad amare, a perdonare, ad essere generosi e aperti e non chiusi ed
egoisti. Impariamo ad andare al di là dei nostri bisogni, ad incontrare gli altri e a condividere la nostra vita con
loro. Ecco perché è così importante pregare in famiglia! Così importante! Ecco perché le famiglie sono così
importanti nel piano di Dio per la Chiesa! Riposare nel Signore è pregare. Pregare insieme in famiglia.

Vorrei anche dirvi una cosa molto personale. Io amo molto san Giuseppe, perché è un uomo forte e silenzioso.
Sul mio tavolo ho un’immagine di san Giuseppe che dorme. E mentre dorme si prende cura della Chiesa! Sì!
Può farlo, lo sappiamo. E quando ho un problema, una difficoltà, io scrivo un foglietto e lo metto sotto san
Giuseppe, perché lo sogni! Questo gesto significa: prega per questo problema!

Ora consideriamo "alzarsi con Gesù e Maria". Questi preziosi momenti di riposo, di pausa con il Signore in
preghiera, sono momenti che vorremmo forse poter prolungare. Ma come san Giuseppe, una volta ascoltata la
voce di Dio, dobbiamo scuoterci dal nostro sonno; dobbiamo alzarci e agire (cfr Rm 13,11). In famiglia,
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dobbiamo alzarci e agire! La fede non ci toglie dal mondo, ma ci inserisce più profondamente in esso. Questo è
molto importante! Dobbiamo andare in profondità nel mondo, ma con la forza della preghiera. Ognuno di noi,
infatti, svolge un ruolo speciale nella preparazione della venuta del Regno di Dio nel mondo.

Proprio come il dono della Santa Famiglia fu affidato a san Giuseppe, così il dono della famiglia e il suo posto
nel piano di Dio viene affidato a noi. Come San Giuseppe. Il dono della Santa Famiglia è stato affidato a san
Giuseppe, perché lo portasse avanti. A ciascuno di voi e di noi - perché anch’io sono figlio di una famiglia –
viene affidato il piano di Dio perché venga portato avanti. L’Angelo del Signore rivelò a Giuseppe i pericoli che
minacciavano Gesù e Maria, costringendoli a fuggire in Egitto e poi a stabilirsi a Nazaret. Proprio così, nel nostro
tempo, Dio ci chiama a riconoscere i pericoli che minacciano le nostre famiglie e a proteggerle dal male.

Stiamo attenti alle nuove colonizzazioni ideologiche. Esistono colonizzazioni ideologiche che cercano di
distruggere la famiglia. Non nascono dal sogno, dalla preghiera, dall’incontro con Dio, dalla missione che Dio ci
dà, vengono da fuori e per questo dico che sono colonizzazioni. Non perdiamo la libertà della missione che Dio
ci dà, la missione della famiglia. E così come i nostri popoli, in un momento della loro storia, arrivarono alla
maturità di dire "no" a qualsiasi colonizzazione politica, come famiglie dobbiamo essere molto molto sagaci,
molto abili, molto forti, per dire "no" a qualsiasi tentativo di colonizzazione ideologica della famiglia, e chiedere a
san Giuseppe, che è amico dell’Angelo, che ci mandi l’ispirazione di sapere quando possiamo dire "sì" e quando
dobbiamo dire "no".

I pesi che gravano sulla vita della famiglia oggi sono molti. Qui nelle Filippine, innumerevoli famiglie soffrono
ancora le conseguenze dei disastri naturali. La situazione economica ha provocato la frammentazione delle
famiglie con l’emigrazione e la ricerca di un impiego, inoltre problemi finanziari assillano molti focolari domestici.
Mentre fin troppe persone vivono in estrema povertà, altri vengono catturati dal materialismo e da stili di vita che
annullano la vita familiare e le più fondamentali esigenze della morale cristiana. Queste sono le colonizzazioni
ideologiche. La famiglia è anche minacciata dai crescenti tentativi da parte di alcuni per ridefinire la stessa
istituzione del matrimonio mediante il relativismo, la cultura dell’effimero, una mancanza di apertura alla vita.

Penso al Beato Paolo VI. In un momento in cui si poneva il problema della crescita demografica, ebbe il
coraggio di difendere l’apertura alla vita nella famiglia. Lui conosceva le difficoltà che c’erano in ogni famiglia,
per questo nella sua Enciclica era molto misericordioso verso i casi particolari, e chiese ai confessori che
fossero molto misericordiosi e comprensivi con i casi particolari. Però lui guardò anche oltre: guardò i popoli
della Terra, e vide questa minaccia della distruzione della famiglia per la mancanza dei figli. Paolo VI era
coraggioso, era un buon pastore e mise in guardia le sue pecore dai lupi in arrivo. Che dal Cielo ci benedica
questa sera.

Il mondo ha bisogno di famiglie buone e forti per superare queste minacce! Le Filippine hanno bisogno di
famiglie sante e piene d’amore per custodire la bellezza e la verità della famiglia nel piano di Dio ed essere di
sostegno e di esempio per le altre famiglie. Ogni minaccia alla famiglia è una minaccia alla società stessa. Il
futuro dell’umanità, come ha detto spesso san Giovanni Paolo II, passa attraverso la famiglia (cfr Familiaris
consortio, 85). Il futuro passa attraverso la famiglia. Dunque, custodite le vostre famiglie! Proteggete le vostre
famiglie! Vedete in esse il più grande tesoro della vostra nazione e nutritele sempre con la preghiera e la grazia
dei Sacramenti. Le famiglie avranno sempre le loro prove, non hanno bisogno che gliene aggiungiate altre!
Invece, siate esempi di amore, perdono e attenzione. Siate santuari di rispetto per la vita, proclamando la
sacralità di ogni vita umana dal concepimento fino alla morte naturale. Che grande dono sarebbe per la società
se ogni famiglia cristiana vivesse pienamente la sua nobile vocazione! Allora, alzatevi con Gesù e Maria e
disponetevi a percorrere la strada che il Signore traccia per ognuno di voi.

Infine, il Vangelo che abbiamo ascoltato ci ricorda che il nostro dovere di cristiani è essere voci profetiche in
mezzo alle nostre comunità. Giuseppe ha ascoltato la voce dell’Angelo del Signore e ha risposto alla chiamata
di Dio di prendersi cura di Gesù e Maria. In questo modo egli ha svolto il suo ruolo nel piano di Dio ed è
diventato una benedizione non solo per la Santa Famiglia, ma per tutta l’umanità. Con Maria, Giuseppe è stato
modello per il bambino Gesù mentre cresceva in sapienza, età e grazia (cfr Lc 2,52). Quando le famiglie
mettono al mondo i bambini, li educano alla fede e ai sani valori e insegnano loro a contribuire al bene della
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società, diventano una benedizione per il mondo. Le famiglie possono diventare una benedizione per il mondo!
L’amore di Dio diventa presente e attivo attraverso il modo con cui noi amiamo e le buone opere che compiamo.
Così diffondiamo il Regno di Cristo nel mondo. Facendo questo, siamo fedeli alla missione profetica che
abbiamo ricevuto nel Battesimo.

Durante quest’anno, che i vostri Vescovi hanno qualificato come Anno dei Poveri, vi chiederei, in quanto
famiglie, di farvi particolarmente attenti alla nostra chiamata ad essere discepoli missionari di Gesù. Questo
significa essere pronti ad andare oltre i confini delle vostre case e prendervi cura dei fratelli e delle sorelle più
bisognosi. Vi chiedo di interessarvi specialmente a coloro che non hanno una famiglia propria, in particolare
degli anziani e dei bambini orfani. Non lasciateli mai sentire isolati, soli e abbandonati, ma aiutateli a sentire che
Dio non li ha dimenticati. Oggi mi sono commosso tantissimo dopo la Messa, quando ho visitato questa casa di
bambini soli, senza famiglia. Quanta gente lavora nella Chiesa perché questa casa sia una famiglia! Questo
significa portare avanti, profeticamente, il significato di una famiglia.

Potreste essere voi stessi poveri in senso materiale, ma avete un’abbondanza di doni da offrire quando offrite
Cristo e la comunità della sua Chiesa. Non nascondete la vostra fede, non nascondete Gesù, ma portatelo nel
mondo e offrite la testimonianza della vostra vita familiare!

Cari amici in Cristo, sappiate che io prego sempre per voi! Prego per le famiglie, lo faccio! Prego che il Signore
continui ad approfondire il vostro amore per Lui, e che questo amore possa manifestarsi nel vostro amore
vicendevole e per la Chiesa. Non dimenticate Gesù che dorme! Non dimenticate san Giuseppe che dorme!
Gesù ha dormito con la protezione di Giuseppe. Non dimenticate: il riposo della famiglia è la preghiera. Non
dimenticate di pregare per la famiglia. Pregate spesso e portate i frutti della vostra preghiera nel mondo, perché
tutti possano conoscere Gesù Cristo e il suo amore misericordioso. Per favore, "dormite" anche per me: pregate
anche per me, ho davvero bisogno delle vostre preghiere e conterò sempre su di esse. Grazie tante!

[00053-01.02] [Testo originale: Plurilingue]

Traduzione in lingua spagnola

Estimadas familias

Queridos amigos en Cristo

Muchas gracias por vuestra presencia aquí esta noche y por el testimonio de vuestro amor a Jesús y a su
Iglesia. Agradezco a monseñor Reyes, Presidente de la Comisión Episcopal de Familia y Vida, sus palabras de
bienvenida. Y, de una manera especial, doy las gracias a los que han presentado sus testimonios – gracias – y
han compartido su vida de fe con nosotros. La Iglesia de Filipinas está bendecida por el apostolado de muchos
movimientos que se ocupan de la familia, y yo les agradezco su testimonio.

Las Escrituras rara vez hablan de san José, pero cuando lo hacen, a menudo lo encuentran descansando,
mientras un ángel le revela la voluntad de Dios en sueños. En el pasaje del Evangelio que acabamos de
escuchar, nos encontramos con José que descansa no una vez sino dos veces. Esta noche me gustaría
descansar en el Señor con todos vosotros. Tengo necesidad de descansar en el Señor con las familias, y
recordar mi familia: mi padre, mi madre, mi abuelo, mi abuela… Hoy descanso con vosotros y quisiera
reflexionar con vosotros sobre el don de la familia.

Pero antes quisiera decir algo sobre el sueño. Mi inglés es tan pobre. Si me lo permitís, pediré a Mons. Miles de
traducir y hablaré en español. A mí me gusta mucho esto de soñar en una familia. Toda mamá y todo papá
soñó a su hijo durante nueve meses ¿es verdad o no? [Sí] Soñar cómo será el hijo. No es posible una familia
sin soñar. Cuando en una familia se pierde la capacidad de soñar los chicos no crecen, el amor no crece, la
vida se debilita y se apaga. Por eso les recomiendo que a la noche, cuando hacen el examen de conciencia, se
hagan también, también, esta pregunta: ¿Hoy soñé con el futuro de mis hijos? ¿hoy soñé con el amor de mi
esposo, de mi esposa? ¿hoy soñé con mis padres, mis abuelos que llevaron la historia hasta mí. ¡Es tan
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importante soñar! Primero de todo soñar en una familia. No pierdan esta capacidad de soñar.

Y también cuántas dificultades en la vida del matrimonio se solucionan si nos tomamos un espacio de sueño. Si
nos detenemos y pensamos en el cónyuge, en la cónyuge. Y soñamos con las bondades que tiene, las cosas
buenas que tiene. Por eso es muy importante recuperar el amor a través de la ilusión de todos los días. ¡Nunca
dejen de ser novios!

A José le fue revelada la voluntad de Dios durante el descanso. En este momento de descanso en el Señor,
cuando nos detenemos de nuestras muchas obligaciones y actividades diarias, Dios también nos habla. Él nos
habla en la lectura que acabamos de escuchar, en nuestra oración y testimonio, y en el silencio de nuestro
corazón. Reflexionemos sobre lo que el Señor nos quiere decir, especialmente en el Evangelio de esta tarde.
Hay tres aspectos de este pasaje que me gustaría que considerásemos. Primero: descansar en el Señor.
Segundo: levantarse con Jesús y María. Tercero: ser una voz profética.

Descansar en el Señor. El descanso es necesario para la salud de nuestras mentes y cuerpos, aunque a
menudo es muy difícil de lograr debido a las numerosas obligaciones que recaen sobre nosotros. Pero el
descanso es también esencial para nuestra salud espiritual, para que podamos escuchar la voz de Dios y
entender lo que él nos pide. José fue elegido por Dios para ser el padre putativo de Jesús y el esposo de María.
Como cristianos, también vosotros estáis llamados, al igual que José, a construir un hogar para Jesús. Preparar
una casa para Jesús. Le preparáis un hogar en vuestros corazones, vuestras familias, vuestras parroquias y
comunidades.

Para oír y aceptar la llamada de Dios, y preparar una casa para Jesús, debéis ser capaces de descansar en el
Señor. Debéis dedicar tiempo cada día a descansar en el Señor, a la oración. Rezar es descansar en el Señor.
Es posible que me digáis: Santo Padre, lo sabemos, yo quiero orar, pero tengo mucho trabajo. Tengo que
cuidar de mis hijos; además están las tareas del hogar; estoy muy cansado incluso para dormir bien. Tenéis
razón, seguramente es así, pero si no oramos, no conoceremos la cosa más importante de todas: la voluntad
de Dios sobre nosotros. Y a pesar de toda nuestra actividad y ajetreo, sin la oración, lograremos realmente muy
poco.

Descansar en la oración es especialmente importante para las familias. Donde primero aprendemos a orar es
en la familia. No olvidéis: cuando la familia reza unida, permanece unida. Esto es importante. Allí conseguimos
conocer a Dios, crecer como hombres y mujeres de fe, vernos como miembros de la gran familia de Dios, la
Iglesia. En la familia aprendemos a amar, a perdonar, a ser generosos y abiertos, no cerrados y egoístas.
Aprendemos a ir más allá de nuestras propias necesidades, para encontrar a los demás y compartir nuestras
vidas con ellos. Por eso es tan importante rezar en familia. Muy importante. Por eso las familias son tan
importantes en el plan de Dios sobre la Iglesia. Rezar juntos en familia es descansar en el Señor.

Yo quisiera decirles también una cosa personal. Yo quiero mucho a san José, porque es un hombre fuerte y de
silencio y en mi escritorio tengo una imagen de san José durmiendo y durmiendo cuida a la Iglesia. Y cuando
tengo un problema, una dificultad, yo escribo un papelito y lo pongo debajo de san José, para que lo sueñe.
Esto significa para que rece por ese problema.

Otra consideración: levantarse con Jesús y María. Esos momentos preciosos de reposo, de descanso con el
Señor en la oración, son momentos que quisiéramos tal vez prolongar. Pero, al igual que san José, una vez que
hemos oído la voz de Dios, debemos despertar, levantarnos y actuar (cf. Rm 13,11). Como familia, debemos
levantarnos y actuar. La fe no nos aleja del mundo, sino que nos introduce más profundamente en él. Esto es
muy importante. Debemos adentrarnos en el mundo, pero con la fuerza de la oración. Cada uno de nosotros
tiene un papel especial que desempeñar en la preparación de la venida del reino de Dios a nuestro mundo.

Del mismo modo que el don de la sagrada Familia fue confiado a san José, así a nosotros se nos ha confiado el
don de la familia y su lugar en el plan de Dios. Lo mismo que con san José. A san José el regalo de la Sagrada
Familia le fue encomendado para que lo llevara adelante, a cada uno de ustedes y de nosotros – porque yo
también soy hijo de una familia – nos entregaron el plan de Dios para llevarlo adelante. El ángel del Señor le
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reveló a José los peligros que amenazaban a Jesús y María, obligándolos a huir a Egipto y luego a instalarse en
Nazaret. Así también, en nuestro tiempo, Dios nos llama a reconocer los peligros que amenazan a nuestras
familias para protegerlas de cualquier daño.

Estemos atentos a las nuevas colonizaciones ideológicas. Existen colonizaciones ideológicas que buscan
destruir la familia. No nacen del sueño, de la oración, del encuentro con Dios, de la misión que Dios nos da.
Vienen de afuera, por eso digo que son colonizaciones. No perdamos la libertad de la misión que Dios nos da,
la misión de la familia. Y así como nuestros pueblos en un momento de su historia llegaron a la madurez de
decirle ‘no’ a cualquier colonización política, como familia tenemos que ser muy, muy sagaces, muy hábiles,
muy fuertes para decir ‘no’ a cualquier intento de colonización ideológica sobre la familia. Y pedirle a san José,
que es amigo del ángel, que nos mande la inspiración para saber cuándo podemos decir ‘sí’ y cuándo debemos
decir ‘no’.

Las dificultades que hoy pesan sobre la vida familiar son muchas. Aquí, en las Filipinas, multitud de familias
siguen sufriendo los efectos de los desastres naturales. La situación económica ha provocado la separación de
las familias a causa de la migración y la búsqueda de empleo, y los problemas financieros gravan sobre muchos
hogares. Si, por un lado, demasiadas personas viven en pobreza extrema, otras, en cambio, están atrapadas
por el materialismo y un estilo de vida que destruye la vida familiar y las más elementales exigencias de la
moral cristiana. Éstas son las colonizaciones ideológicas. La familia se ve también amenazada por el creciente
intento, por parte de algunos, de redefinir la institución misma del matrimonio, guiados por el relativismo, la
cultura de lo efímero, la falta de apertura a la vida.

Pienso en el beato Pablo VI en un momento donde se le proponía el problema del crecimiento de la población
tuvo la valentía de defender la apertura a la vida de la familia. Él sabía las dificultades que había en cada
familia, por eso en su Carta Encíclica era tan misericordioso con los casos particulares. Y pidió a los confesores
que fueran muy misericordiosos y comprensivos con los casos particulares. Pero él miró más allá, miró a los
pueblos de la tierra y vio esta amenaza de destrucción de la familia por la privación de los hijos. Pablo VI era
valiente, era un buen pastor y alertó a sus ovejas de los lobos que venían. Que desde el cielo nos bendiga esta
tarde.

Nuestro mundo necesita familias buenas y fuertes para superar estos peligros. Filipinas necesita familias santas
y unidas para proteger la belleza y la verdad de la familia en el plan de Dios y para que sean un apoyo y
ejemplo para otras familias. Toda amenaza para la familia es una amenaza para la propia sociedad. Como
afirmaba a menudo san Juan Pablo II, el futuro de la humanidad pasa por la familia (cf. Familiaris Consortio,
85). El futuro pasa a través de la familia. Así pues, ¡custodiad vuestras familias! ¡proteged vuestras familias!
Ved en ellas el mayor tesoro de vuestro país y sustentarlas siempre con la oración y la gracia de los
sacramentos. Las familias siempre tendrán dificultades, así que no le añadáis otras. Más bien, sed ejemplo vivo
de amor, de perdón y atención. Sed santuarios de respeto a la vida, proclamando la sacralidad de toda vida
humana desde su concepción hasta la muerte natural. ¡Qué gran don para la sociedad si cada familia cristiana
viviera plenamente su noble vocación! Levantaos con Jesús y María, y seguid el camino que el Señor traza para
cada uno de vosotros.

Por último, el Evangelio que hemos escuchado nos recuerda nuestro deber cristiano de ser voces proféticas en
medio de nuestra sociedad. José escuchó al ángel del Señor, y respondió a la llamada de Dios a cuidar de
Jesús y María. De esta manera, cumplió su papel en el plan de Dios, y llegó a ser una bendición no sólo para la
sagrada Familia, sino para toda la humanidad. Con María, José sirvió de modelo para el niño Jesús, mientras
crecía en sabiduría, edad y gracia (cf. Lc 2,52). Cuando las familias tienen hijos, los forman en la fe y en sanos
valores, y les enseñan a colaborar en la sociedad, se convierten en una bendición para nuestro mundo. Las
familias pueden llegar a ser una bendición para el mundo. El amor de Dios se hace presente y operante a
través de nuestro amor y de las buenas obras que hacemos. Extendemos así el reino de Cristo en este mundo.
Y al hacer esto, somos fieles a la misión profética que hemos recibido en el bautismo.

Durante este año, que vuestros obispos han establecido como el Año de los Pobres, os pediría, como familias,
que fuerais especialmente conscientes de vuestra llamada a ser discípulos misioneros de Jesús. Esto significa
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estar dispuestos a salir de vuestras casas y atender a nuestros hermanos y hermanas más necesitados. Os
pido además que os preocupéis de aquellos que no tienen familia, en particular de los ancianos y niños sin
padres. No dejéis que se sientan nunca aislados, solos y abandonados; ayudadlos para que sepan que Dios no
los olvida. Hoy quedé sumamente conmovido en el corazón después de la Misa, cuando visité ese hogar de
niños solos, sin familia. Cuánta gente trabaja en la Iglesia para que ese hogar sea una familia. Esto significa
llevar adelante proféticamente qué significa una familia. Incluso si vosotros mismos sufrís la pobreza material,
tenéis una abundancia de dones cuando dais a Cristo y a la comunidad de su Iglesia. No escondáis vuestra fe,
no escondáis a Jesús, llevadlo al mundo y dad el testimonio de vuestra vida familiar.

Queridos amigos en Cristo, sabed que yo rezo siempre por vosotros. Rezo por las familias, lo hago. Rezo para
que el Señor siga haciendo más profundo vuestro amor por él, y que este amor se manifieste en vuestro amor
por los demás y por la Iglesia. No olvidéis a Jesús que duerme. No olvidéis a san José que duerme. Jesús ha
dormido con la protección de José. No lo olvidéis: el descanso de la familia es la oración. No olvidéis de rezar
por la familia. No dejéis de rezar a menudo y que vuestra oración dé frutos en todo el mundo, de modo que
todos conozcan a Jesucristo y su amor misericordioso. Por favor, dormid también por mí y rezad también por
mí, porque necesito verdaderamente vuestras oraciones y siempre cuento con ellas. Muchas gracias.

[00053-04.02] [Texto original: Plurilingüe]

Terminato l’incontro con le famiglie, il Papa è rientrato in auto alla Nunziatura Apostolica.

[B0040-XX.02]
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